



竜北通信

自学感動

甲斐市立竜王北中学校
学校だより
発行 校長 青柳 香
令和6年度 No. 10
2025. 1. 20

■ 年頭にあたっての願い



新しい年、2025年を迎えました。昨年、新年早々に大きな災害や事故が起きました。今年は甲斐市内の小学生が川に転落し、命を落とす痛ましい事故がありました。心よりご冥福をお祈りいたします。3 学期始業式を生徒のみなさんや教職員とともに迎えることができ、このことがどんなにありがたく、尊いことかと改めて感じました。子どもたちとともに感謝の気持ちをもって1日1日を大切に過ごしていこうと思います。

今年の干支のへび(巳年)は、古代から知恵、洞察、再生などを意味するそうです。巳年は通常、変化と進化の年とされています。へびは脱皮をすることで有名で、これは古いものを捨て、新しいものに生まれ変わる象徴です。巳年は、人生の様々な側面で変化や進化が期待される年と言われます。また、へびは知恵と洞察の象徴とされており、巳年は直感と知識を活かして問題を解決する能力が高まる年だそうです。へびは再生と復活のシンボルでもあります。過去の失敗や挫折から立ち直り、再び成功を目指すチャンスが訪れるかもしれません。



3学期は、1 年間の成果をふまえ、次年度への橋渡しをする重要な時期となります。子どもたちが自分の歩みをしっかりと捉え、明日に向かって意欲的に生活していくことができるよう、学校運営の評価・改善に努めてまいります。

そして、生徒一人ひとりの新たな1年に、保護者のみなさま、地域の皆様のご支援・ご協力をお願いします。

《3 学期始業式 式辞より(抜粋)》

今日から始まる3 学期は、私たち全員が新しい目標に向かって挑戦する重要な時期です。

新学期を迎えるにあたり、皆さんには「主体的に取り組むこと」の大切さを改めて考えていただきたいと思えます。主体的に取り組むとは、誰かに言われるままではなく、自分自身の意思や考えに基づいて取り組むことです。

今年も、私は1 月2 日、3 日と箱根駅伝の中継を見ていました。優勝した青山学院大学の強さはどこからくるのだろうと考えました。鍛えられた選手の頑張りはもちろんですが、ここ11 年間で8 回の総合優勝をしています。どうやったらそういった選手が育つのか、監督の考え方や指導方法に私自身興味がありました。メディアで拝見する原監督は一見、軽いイメージに私には見えます。以前、陸上競技の専門の方と話をしたことがあります。そこで伺った、原監督の教えは納得できるものであり、皆さんに伝えたいことでもありました。

彼が選手たちに強調していることの中に「精神力」と「自分で考え、行動を起こすこと」があるそうです。精神的な強さがあることで、どんな困難な状況においても諦めずに頑張ることができます。そして、自分で考え、自ら行動することによって、自分自身の可能性を最大限に引き出すことができるのです。いわゆる、主体的に取り組むことが、自分自身を成長させることにつながります。この考え方を、皆さんも日々の生活に取り入れてみてください。

昨年の成果を振り返ってみると、皆さんがどれだけ頑張ってきたかを改めて実感します。2 学期の終業式でもお話ししました。竜王北中の文化、紫龍祭や合唱発表会、今こうして整然とした雰囲気の中で行なうことができる式や集会、といった文化を受け継ぎ、その努力の積み重ねが、これからの大きな飛躍につながることを信じています。皆さん一人ひとりが持っている可能性は無限大です。自分の力を信じて、自分で考え、自ら行動し、どんな困難にも立ち向かっていきましょう。

3 年生は、進路の決定に向けて、全力で悔いのないよう努力をしてください。2 年生には、竜王北中の伝統をしっかりと受け継ぎ、北中をリードする学年としての責任を果たすこと。1 年生には、3 ヶ月後には新入生を迎えますから、真の意味で先輩と呼ばれるに足る実力を備えた本物の中学生を目指してください。私たち教職員は、皆さんの成長を全力でサポートしていきます。



写真は始業式の様子です

■ 主体的に取り組むことの意味をじっくりと考えてみませんか

学校生活や日常生活の中で、何かに取り組むときに、自分から積極的に行動することの重要性を考えたことはありますか？主体的に取り組むことは、ただ指示を待って行動するのではなく、自分の意思で行動し、目標を達成するために努力することです。これは、成功や成長の鍵となる重要な要素です。

1 自己成長とスキルアップ

主体的に取り組むことで、新しいことを学び、自分自身を成長させることができます。他人に頼るのではなく、自分で考え、行動することで、自分の強みや弱みを理解し、改善していくことができます。例えば、「総合的な学習の時間」や学級・学年生徒会の取り組みや部活動に積極的に参加することで、新しいスキルを身につけ、自己成長を促進することができます。

2 責任感と信頼の構築

主体的に行動することは、責任感を育むことにもつながります。自分が選んだ行動には、自分で責任を持つことが求められます。これにより、周囲の人々からの信頼を得ることができます。先生や友達からの信頼は、今後の人生においても大切な資産となります。

3 問題解決能力の向上

主体的に取り組むことで、問題解決能力も向上します。問題が発生したときに、自分で考え、解決策を見つける力を養うことができます。例えば、学級の仲間とのトラブルや勉強の悩みなど、様々な場面で自分の力で解決策を見つけることができれば、自信にもつながります。

4 モチベーションの向上

自分の意思で取り組むことは、モチベーションを高める効果もあります。自分が興味を持っていることや、目標に向かって努力することは、達成感や喜びを感じることができます。この感覚は、さらに新しい挑戦への意欲を引き出します。

5 長期的な成功への基盤

主体的に行動することで、将来の成功への基盤を築くことができます。自分の目標に向かって一貫して努力することで、持続的な成果を上げることができます。また、主体的に行動することで、自分自身のキャリアや人生において大きな変化や進展を遂げることができます。

終わりに

3 学期の始業式に「主体的に取り組むことの大切さ」について改めて考えてほしいと投げかけました。「主体的に取り組むこと」は、自己成長、責任感の向上、問題解決能力の向上、モチベーションの向上、そして長期的な成功に繋がる重要な要素です。自分自身の意志を持ち、積極的に行動することで、より豊かで充実した人生を送ることができるでしょう。2 学期には、「竜王北中のいいところや魅力を見つけ、伝統として残すことができるものを、地域に誇れるものを築いていこう」という話をしました。このことを達成するためにも、北中の皆さんが、ぜひこの大切さを意識して、日々の生活や勉強に取り組むことを願っています。努力する姿勢が、未来の成功につながります。ご家庭でも子どもたちに対して主体的に取り組む姿勢を応援し、サポートをお願いします。

***始業式の折、生徒指導主事から竜王北小学校の校庭の壁（本校の通学路に当たる部分）の落書き消しに協力してほしいという投げかけに、40名を超える生徒がボランティアとして協力を申し出ました。その後、数日に分け作業をしましたが、自らの意思で参加をただけに、気持ちよい活動に繋がりました。**

■ お願い

- 夜間や早朝、土日、休日に緊急に連絡を取りたい場合は甲斐市教育委員会学校教育課(Tel 055-278-1696)へご連絡ください。後ほど学校から折り返し連絡がいくことになっています。詳しくは4月15日配付通知でご確認ください。

*お子様のことで何かありましたら学校へ連絡をお願いします。

本校HPはこちらからも入れます。

●本校連絡先 甲斐市立竜王北中学校 〒400-0118 甲斐市竜王420
TEL 055-279-7200



※「本校HP」でも、各種の情報をお伝えしています。

※ 部活動に関して、欠席等の緊急連絡は、顧問の指示に従ってください。